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A
usencias. La ausencia de diputados a las sesiones 
ordinarias en el Congreso del Estado y la salida de 
los legisladores durante el desarrollo de las mis-
mas, volvió a meter en aprietos ayer al presidente 

de la Mesa Directiva, Víctor Antonio Corrales Burgueño. Si 
bien se mantuvo el cuórum legal para continuar con la 
sesión, al momento de tener que votar el dictamen para 
aprobar la solicitud de donación del terreno donde se pro-
yecta construir el Parque Central de Mazatlán había 
menos diputados de los requeridos para avalar el dicta-
men, que son las dos terceras partes; es decir, 27 legisla-
dores, debido a que una comisión atendía a un grupo de 
maestros que acudió a solicitar ayuda del Legislativo. 
Corrales Burgueño hizo un receso de media hora, y, al rea-
nudar, se aprobó por mayoría la donación del predio, úni-
camente con el voto en contra de los legisladores de 
Morena, Yomahara Valenzuela Aceves y Jesús Baltazar 
Rendón Sánchez, que por primera ocasión se pusieron de 
acuerdo y actuaron como grupo parlamentario, luego de 
manifestar sendas diferencias entre ambos diputados. 
Pero así son muchas de las sesiones ordinarias en el 
Congreso del Estado. 
 
Viene Anaya. Por primera ocasión en el periodo de cam-
paña, Ricardo Anaya Cortés, candidato a la Presidencia de 
la República por la coalición Por México al Frente (PAN, 
PRD y Movimiento Ciudadano), tiene a Sinaloa en el radar, 
y se prepara su visita a la entidad, con fecha por definir, 
pero sería la primera semana del mes de junio, y también 
los municipios que visitará y los eventos que encabezará. 
En los 57 días que van de campaña han venido al estado 
varios voceros de Ricardo Anaya, así como personajes de 
Acción Nacional y del Partido de la Revolución 
Democrática, todos con el mismo discurso de golpear a 
Andrés Manuel López Obrador, minimizar a José Antonio 
Meade y destacar el crecimiento que ha tenido su candida-
to presidencial y los pronósticos de triunfo que tienen 
para la jornada electoral del domingo 1 de julio. En los 
próximos días, la coordinación de campaña de Ricardo 
Anaya hará el anuncio oficial y dará los detalles de la visi-
ta, que podría ser la única, porque los tiempos de campa-
ña ya están por concluir. 
 
Apodos. Como ya se ha vuelto una tradición, los partidos 
políticos solicitarán al Instituto Electoral del Estado de 
Sinaloa que autorice que en las boletas electorales aparez-
can los apodos de los candidatos porque a muchos de 
ellos no los conocen con su nombre de pila, sino con su 
sobrenombre. Si bien en los registros aprobados por el 
IEES se incluyó el nombre y el apodo del candidato, se 
tiene que autorizar un acuerdo en sesión del Consejo 
General del Instituto para que se incluya también en las 
boletas, que no han sido impresas, y los partidos todavía 
tienen tiempo de sustituir candidatos hasta el 10 de junio. 
El trámite que no se haga antes de tiempo significará que 
los candidatos no aparecerán en las boletas el día de la 
elección. 
 
Seguridad. Se reunieron por primera ocasión en este pro-
ceso electoral los dirigentes de los partidos políticos, 
representantes de los candidatos independientes, autori-
dades electorales y estatales para instalar la mesa de dis-
tensión política, que será un espacio donde se podrán pre-
sentar problemas o situaciones que ocurran en este perio-
do de campañas, donde se buscará atenderlos y resolver-
los. La primera inquietud que fue puesta sobre la mesa fue 
el tema de seguridad, y el dirigente del PRD en el estado, 
Audómar Ahumada Quintero, reiteró la difícil situación 
que hay en los municipios de Guasave y Sinaloa, donde 
poderes fácticos tienen el control e intentan incidir en la 
votación. Gonzalo Gómez, secretario general de Gobierno, 
convocó a la primera reunión de la mesa de distensión 
para el 5 de junio, a la que invitarán a autoridades de 
seguridad para escuchar impresiones y tomar decisiones 
sobre acciones que se implementarán para garantizar la 
seguridad a los candidatos, y militantes y simpatizantes de 
los partidos, así como la ciudadanía en general.
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A
l no salir las 
cuentas y el 
número de votos 
que se requerían 
para votar el dic-

tamen donde se donó el 
terreno para la construc-
ción del Parque Central en 
Mazatlán, el presidente de 
la Mesa Directiva, Víctor 
Antonio Corrales 
Burgueño, decidió sus-
pender la sesión.  
Al encuentro celebrado 
ayer faltaron cuatro legis-
ladores y un grupo de 
diputados se encontraba 
afuera del salón de sesio-
nes atendiendo a maes-
tros.  
Si bien existía cuórum 
legal para seguir con la 
sesión, no se contaba con 
la presencia de las dos ter-
ceras partes de los legisla-
dores presentes; es decir, 
27, para votar la condona-
ción del terreno a favor 
del Ayuntamiento de 
Mazatlán. Las cuentas no 
les dieron cuando se per-
cataron de que los legisla-

dores de Morena votarían 
en contra del proyecto, 
razón por la que decidie-
ron suspender la sesión 
por un lapso mayor de 30 
minutos y esperar a que 
regresaran los diputados 
que estaban de comisión 
con los maestros.  

µ Votación 
Al final regresaron los 
legisladores, quedando la 
votación de la siguiente 
manera: 32 votos a favor y 
2 en contra.  

Jesús Rendón, coordina-
dor de la bancada de 
Morena en el Congreso 
local, dio a conocer que 
emitieron el sufragio en 
contra porque hay otras 
prioridades, y con este 
proyecto se van a benefi-
ciar particulares.  
Si bien reconoció que ten-
drá impacto positivo en el 
turismo, no solo del esta-
do y de Mazatlán en espe-
cífico, están en contra de 
que el terreno sea para 
beneficiar a unos cuantos: 
“Nosotros estamos a favor 
del Parque Central, que 
es un detonando para el 
turismo en Mazatlán, 
pero tenemos informa-
ción de que quienes están 
construyendo el Parque 
Central es a quienes se les 
dará la concesión y final 
de cuentas se van a ver 
beneficiados los particula-
res”, dijo.  
El gobierno invierte millo-
nes de pesos en proyectos 
de empresarios que se ven 
beneficiados, por lo que 
señaló que existen otras 
áreas donde se requiere 

más atención, como 
escuelas y hospitales.  

µ Terreno 
El Gobierno del Estado 
donó a favor del 
Ayuntamiento del estado 
el terreno que albergará el 
Parque Central en 
Mazatlán, proyecto que 
busca inversión para deto-
nar el desarrollo turístico 
del puerto. El predio tiene 
una dimensión de 
6524.674 metros cuadra-
dos.  
Además de ser un polo de 
atracción para los turistas, 
será referente a nivel 
internacional por los espa-
cios que albergará.  
A decir de las autoridades, 
se tiene proyectado con-
tar con un acuario de talla 
internacional, bosque de 
la ciudad, teatro y panta-
lla IMAX.  
La inversión será entre el 
estado y particulares, y se 
espera que supere los dos 
mil millones de pesos. Los 
trabajos en la zona donde 
estará iniciaron en meses 
pasados.

Vuelven a suspender sesión 
por ausencia de diputados
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La sesión se reanudó después  
de media hora, una vez que se tuvo  
a los 27 diputados que necesitaban 

Los diputados de Morena votaron  
en contra del proyecto porque se 
beneficiará a particulares

> Algunos de los diputados presentes en la sesión.

32 
VOTOS 
a favor y dos en contra 
tuvo el dictamen para 
donar el terreno. 

6 524.6 
METROS 
cuadrados tiene  
el predio que fue donado.

Para  
entender...

Otra suspensión 
por tumultos  
en el Congreso  
En julio del 2017, el enton-
ces presidente de la Mesa 
Directiva decidió suspen-
der la sesión luego de 
registrarse disturbios al 
interior del recinto por 
manifestaciones en contra 
de la reforma a la 
Constitución local en su 
artículo 37 para que las 
cuentas públicas no se 
votaran en el Pleno. Así 
como esa, en 2017 también 
se suspendió otra sesión 
cuando maestros se opo-
nían a las reformas impul-
sadas por el Gobierno del 
Estado en relación con la 
ley del Isssteesin. Otra más 
también por manifesta-
ción de maestros.


